



Al amigo "Pueblerino"

"El pantalón "chanchullo" ha vuuelto loca a media humanidad. Los hay partidarios decididos de los amplios "Oxford bags", otros hay que se espantan ante la idea de usar la doble manga que cubre las piernas del recatado, simple y tímido ciudadano.

Un lector, a quien agradezco su gentileza y que firma con el pseudónimo "Pueblerino", habla del conflicto que se presenta al "hombre-hombre" que ha de vestir las prendas de moda y no osa arrostrar la crítica de las gentes que toman el ribano por las hojas.

"Pueblerino" tiene—después del estreno de "El Chanchullo", de un maravilloso ensayo de Zozaya y de una penetrante crítica de mi fraternal amigo Calvo—que el uso del amplio pantalón sea un estigma para un buen hombre varonil y que va a llegar a sumar cuatro decenas de años.

Se ha convertido el pantalón ancho en un símbolo de afeminamiento, y en su origen no tiene nada de femenino. Dicen que los estudiantes de Oxford llegaban a la hora de comer vestidos los unos con los blancos pantalones de tenis, otros con "plus fours", algunos con el clásico pantalón gris, y los severos profesores empezaron a quejarse de aquella heterogeneidad de indumentaria y propusieron un uniforme para los alumnos universitarios. Y para que no fuera muy difícil de vestir, acordaron usar unos amplios pantalones anchos, muy anchos, que pudieran ser vestidos sobre el pantalón de tenis o los "plus fours". Y así nacieron los pantalones "chanchullo".

¿Por qué ese horror a los pantalones amplios? El pantalón no definirá nunca al individuo mientras éste tenga una personalidad definida. Creer que un hombre es afeminado por la forma de sus pantalones, es tan pueril como suponer que es genial el hombre que usa melena y sombrero de alas anchas. Y si usted, amigo "Pueblerino", es "hombre-hombre", aunque use "chanchullos", se deje melena y lleve un "sweater" polioromado, acreditará su virilidad allí donde vaya. Porque, mi querido amigo, los pantalones "Oxford" no son hoy más que un signo, y el signo es la representación exterior de propiedades ocultas. Por tanto, si es una tara para los que soportan un atavismo vergonzante, exaltará la virilidad del "hombre-hombre".

Estreñe usted hoy su severo pantalón gris, amigo "Pueblerino", y esta tarde estrechará su mano en la plaza de Rentería su buen amigo.

S. P. de Indalecio

Santoral

Día 11 de julio, domingo.—Santos Pío I, papa; Abundio, presbítero; Jenaro, Marciano, Cipriano y Sabino, mártires; Juan, obispo; Santa Pelagia, mártir.

Sol: Sale a las 5,43 y se pone a las 8,50.
Día 12 de julio, lunes.—Santos Juan Gualberto, fundador; Paulino y Paterniano, obispos; Proclo e Hilarión, mártires; Fortunato, diácono; Santa Marciana, virgen.

Sol: Sale a las 5,43 y se pone a las 8,50.
Luna en cuarto creciente el día 18, en Libra.

Viajes

Ha llegado a San Sebastián, para pasar la temporada veraniega, nuestro querido amigo el notario de Logroño, don Enrique Mora y su distinguida familia.

—De Zaragoza, la señora viuda de Usón y su hija, la bella señora de Brunel; don Manuel Romero y su distinguida familia; don Francisco Vilda y su esposa; los señores de Giménez Motilva; don Federico Royo y el catedrático don Antonio Portolés, con su familia.

—Marchó a Pamplona, el abogado don Eduardo Vega de Seoane.

—Ayer llegó el ex ministro don Francisco Bergamín, acompañado de su familia.

SANOLAN la mejor pasta dentífrica.

—De Madrid, y después de haber permanecido varios días en Haro, llegó a San Sebastián el distinguido y notabilísimo ingeniero don José Antonio Ardanza Angulo.

Dientes como perlas **SANOLAN**

—Procedente de Londres ha llegado a esta ciudad la bella señora de Krasnoselsky (nacida María de Munárriz), acompañada de su encantadora hermana Carmen.

Grandes cafés París y de la Paz

Los jueves de gran moda, para las señoras, chocolate Plus Ultra con chantilly.

—Se hallan en San Sebastián los maestros Fernández Arhós y Jacinto Guerrero.

—Llegaron de Madrid don Rafael Eserivá de Romani y familia; la señora viuda de don Alejandro Pidal; doña Pilar de Roja; señora viuda de Drake; la marquesa de Aguila Real; la marquesa viuda de Luque; los duques de Béjar; don Javier Dotrés; doña Casilda María de Vilared; la señora viuda de Inchausti; don Raimundo Ruiz y don Manuel de Mendivil.

—Procedente de Madrid ha llegado la familia de Mazarío.

—De igual procedencia y de paso para Zrauz, los duques de Tarifa.

—Pasaron con dirección a Guetaria los hijos de los señores marqueses de Casa Torres.

—Vinieron de Madrid los marqueses de Tenorio.

Mezclilla

Natalicios.—La bellísima esposa de nuestro buen amigo don Julio Landa (nacida Mañoli Casal), ha dado felizmente a luz una preciosa y robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en inmejorable estado.

Nuestro parabién a los venturosos padres y demás familiares.

Recomendación

y no mala, es la de indicar a las señoras que "La Casa de las Medias", de Vicente Merino, no tiene rival en calidad, novedad y economía.

NA RARRICA, 6

Letras de luto

A las cuatro y media de la tarde de ayer, fueron conducidos a la eterna morada los restos mortales de la bondadosa señora doña Joaquina Berra Altolaquirre, acompañados numerosos cortejo.

Mañana, a las diez, se celebrarán en la parroquia de San Ignacio los funerales por el eterno descanso de su alma.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la afligida familia de la finada.

Salón Miramar

Hoy, domingo, 11 de julio de 1926
A las cuatro de la tarde, sesión infantil
A las seis menos cuarto, "EL DESIERTO BLANCO", 7 partes, por Claire Windsor.
A las siete y media, "EL CORAZÓN MANDADO", 5 partes, por Viola Dana.

Teatro Trueba

Hoy, domingo, 11 de julio de 1926
A las cuatro de la tarde, sesión infantil
A las seis menos cuarto, "YO LO MATE", 5 partes, por Sessue Hayakawa.
A las siete y media, "EL TRONO VACANTE", 7 partes, por Lewis Stone y Alice Terry
Noche: a las diez y cuarto, programa doble

De sol a sol

AL VUELO

En las primeras horas de la mañana comenzó el tiempo a iniciar un cambio, pero abortó la conspiración que las nubes nos tenían preparada y el sol las dispuso por completo, luciendo esplendente, como en sus mejores días, pero sin molestar a los muchos bañistas que pueblan la playa durante la mañana.

Los «chóferes» celebraron en Santa María la fiesta de San Cristóbal, su Patrón, y se rociaron con agua bendita algunos «autos», muy pocos, que todavía no habían recibido el benéfico «chirimiri» que ha de perdonarles parte de la pena de muerte cuando cometan algún atropello, que lo cometerán, seguramente, y más si se les tola marchar con la velocidad que ahora usan a diario, a pesar de los bandos oficiales.

Doña María Cristina, acompañada de una de sus nietas, estuvo por la mañana visitando el Hospital de la Cruz Roja, paseando después por la ciudad, y recibiendo más tarde en Miramar al Ayuntamiento de Irún, al alcalde de San Sebastián y al coronel de Ingeniero, don Martín Archa.

En varios tranvías cruzaron la ciudad en las primeras horas de la tarde una caravana de negros senegaleses, auténticos, que no se desfilen con la lluvia y que vienen a constituir un número original de atracción para el Monte Igueldo, donde acampan desde ayer.

En la Diputación nos han amenazado con una sesión pública para la tarde de mañana y en los demás centros oficiales únicamente se nos ha dado la noticia del paso para Francia, el lunes, del general Primo de Rivera.

El puente de Santa Catalina luce ya su espléndida iluminación, quedando terminadas sus obras totalmente. ¡Ya era hora!

No hay para qué decir que ha quedado un puente de primera y que sigue y continuará siendo el más utilizado para la unión con la ciudad de los barrios de la derecha del Uruemea.

Ayer en los paseos fué grande la animación y el número de automóviles más crecido que ningún día, pues por momentos se ve aumentar el tránsito rodado en la ciudad.

Se acerca la semana taurino-automovilista, y son muchas las personas que con este motivo adelantan el veraneo, como puede observarse con solo fijar un poco la atención en el público que llena nuestras calles y paseos.

El Kursaal, el Petit Casino, los cines y el Victoria Eugenia se ven llenos de gente tarde y noche.

Ayer se estrenó «Alfilerazos», de Benavente, que gustó mucho y fué muy aplaudida.

El concierto del Boulevard, como sábado, estuvo muy concurrido, como lo estará hoy, día festivo, si el tiempo sigue, como es de esperar, portándose bien.

ASORDEP.



EN JAI-ALAI

Ayer jugaron en el Frontón de Ategorrieta el primer partido Quintana y Perca contra Sorozábal y Cantabria. La cátedra expresó sus simpatías por la primera de las mencionadas parejas, ofreciendo el dinero en proporción de veinte a quince.

Que estuvo acertada lo demuestra el resultado del partido. Hubo lucha únicamente en las dos primeras decenas, en el transcurso de las cuales se registraron algunas igualadas.

A partir del tanto veinte, se impusieron netamente Quintana y Perca, que, jugando muy bien, llevaron el partido derecho y se apuntaron el tanto cincuenta cuando Sorozábal y Cantabria tenían sólo cuarenta y tres.

La superioridad de los vencedores fué innegable.

El segundo partido lo jugaron Gorrochategui y Lejona contra Zubeldia y Pérez. Fué aún menos competido que el anterior, pues Zubeldia y Pérez lo ganaron con facilidad, a pesar de los esfuerzos de Lejona para defenderlo. Gorrochategui, que dió desde el principio la sensación de estar agotado, no hizo nada a derechas.

Gorrochategui y Lejona quedaron en tretanta y seis tantos para cincuenta. La cátedra tuvo una buena tarde.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna han jugado Orús y Abasolo contra Begoñés IV y Zorroza, ganando los primeros por seis tantos.

El segundo partido lo jugaron Narvaiza y Zaranáona contra Nervión y Berriz, ganando éstos por tres tantos.

Por la noche se jugó un partido a precios económicos, entre Gallarta y Campos contra Muñoz y Urzatz. En este momento llevan los primeros treinta y tres tantos por treinta y uno los últimos.

EN PAMPLONA

Jugaron Mondragonés y Arza contra Zabalza y Chaspasta, a mano, ganando la primera pareja, que hizo los veintidós tantos cuando los segundos llegaban a diecinueve.

Por la tarde jugaron a remonte Azcoitia y Abrego contra Patriolo y Cestona.

Los primeros dejaron a éstos en siete partidos.

EN ZARAUZ

Ayer por la tarde, a las seis y media, se jugó uno de los partidos anunciados por la Empresa del Frontón Cinema.

Ulacia, por estar lesionado, no pudo actuar, según rezaban los programas.

Irueta II y Chiquito III contendieron con los hermanos Echave. Estos quedaron en diez y seis, después de un partido entretenido.

Hoy, a las cuatro de la tarde, jugarán Echave IV y Chiquito III contra Anzola e Irueta I.

En el Gobierno civil

PRIMO DE RIVERA, PASA

Cuando nos recibió ayer el señor Chaofán, conógnó oficialmente el paso del general Primo de Rivera con dirección a Francia, por nuestra ciudad.

El jefe del Gobierno llegará en el expreso de las nueve y seis minutos, en la mañana del lunes, viniendo acompañado de su ayudante el señor duque de Hornachuelos y de uno de los hijos del presidente.

Seguirá para París, donde según se dice, esperará la llegada de don Alfonso y doña Victoria, para regresar con ellos a España.

Venta y alquiler

De muebles por temporada. Traspaso establecimiento muy acreditado con o sin existencia. Informes: Loyola, 17. Cambio.

Fiestas de San Fermin
PAMPLONA

Para comer bien y económico, en la acreditada Fondé de la Estación del Norte.

L. CORDERO TELÉFONO 1-19-78-

Enfermedades de los niños
Medicina general Consulta de 2 a 5
LIZARDI-BERRI (Ategorrieta)

Enfermedades de la matriz

Especialista Dr. NAFRIA
Elicano, 7. 2.º-Instituto de Rayos X.

¡Huevos frescos!

De Elizondo, superiores, 2,50 docena.
Aprovechen la ocasión de ganar dinero,
CASA MENDIZABAL, 9. Vergara, 9.

DE TODA ESPAÑA SE PIDEN LOS CHOCOLATES ELGORRIAGA POR SER LOS MAS EXQUISITOS.

IRUN

CASA FUNDADA EN 1700